

La Guardia Nacional lista para repeler cualquier ataque con motivo de la Huelga

El Gobierno no tomará ninguna disposición antes que regrese el Secretario del Trabajo Mr. Davis

Londres, 25. — Se ha firmado varios contratos en Escocia para entregar inmediatamente carbón con destino a Estados Unidos.

Oakland, Cal., 25. — Se anuncia el matrimonio de Crane Wilbur con la señorita Susana Carbet, quien es sobrina de Sara Bernhardt.

Paris, 25. — En los primeros días de agosto se reunirá una conferencia a la que concurrirán el Premier francés Poincaré y Lloyd George, para discutir la posibilidad y conveniencia de conceder una moratoria para Alemania.

Delta, Colorado, 25. — Por la dificultad de conseguir trasportes en el ferrocarril, los frutereros del distrito de Colorado están atrasados en una crisis financiera y se han dirigido a sus representantes en el Senado pidiéndoles que interpongan su influencia para que el gobierno dicte medidas apropiadas para la terminación de la huelga.

Washington, 25. — Los propietarios de minas de seis estados, tuvieron hoy una conferencia con el Secretario de Comercio Hoover y convinieron aceptar el plan de la Administración para asegurar la administración del combustible y mantener los precios durante la emergencia de la huelga.

Chicago, 25. — Mil agentes de estaciones ferrocarrileras decidieron no declararse en huelga; el gobierno y las directivas de los ferrocarriles continúan inactivos y todo parece indicar que el gobierno no dará ningún paso hasta que regrese el Secretario del Trabajo Davis quien fue ayer a conferenciar con los directores. La directiva del ferrocarril Baltimore y Ohio conferenciarán mañana con los representantes de sus empleados y se cree que llegarán a un arreglo satisfactorio y que esto abrirá un precedente para que los otros empleados hagan arreglos similares.

Denson, Texas — Temiendo desórdenes con motivo de la huelga, la guardia nacional ha recibido órdenes de mantenerse en pie de guerra y lista para entrar en acción en cualquier momento.

Washington. — El Presidente Harding conferenció hoy con Alexander Poore, editor del Pittsburg y con William P. Frank con

respecto a la situación de la huelga carbonera y se cree que como resultado de esa conferencia hayan sido llamados varios cabecillas huelguistas para conferenciar el miércoles en San Luis. Por otra parte, la guardia nacional ha salido a estacionar en diferentes posiciones del estado de Pensylvania, equipada y lista para repeler cualquier desorden.

Londres, 25. — Está aumentando considerablemente las solicitudes para barcos que lleven carbón inglés a los E. E. U. U. Esta semana

Hoy habrá reunión en el Ministerio de Hacienda

Según lo acordado en la última sesión de la Cámara de Comercio, hoy cambiarán de impresiones con el señor Ministro de Hacienda, los miembros de la Comisión Especial nombrada por la Cámara con objeto de discutir y ponerse de acuerdo sobre la forma con que ha de implantarse el nuevo tributo que el Estado necesita para solucionar la crisis.

Se cree descartado el proyecto de aumentar los derechos de Aduana por cuanto el gobierno lo juzga impracticable.

La discusión versará sobre diferentes puntos como son: un impuesto sobre toda operación que se haga en el Registro Público; establecer un timbre en toda factura comercial o un tanto por ciento sobre las ventas del año anterior en forma de patente que se pagará trimestralmente.

La Comisión discutirá ampliamente con el deseo de llegar a un acuerdo definitivo, y recibir su informe en asamblea que se convocará a la Directiva y delegados de provincia.

Un señor comerciante que representa en plaza un fuerte crédito por su brillante posición, nos manifestó, indicarnos a la Comisión Especial por medio de nuestro órgano de publicidad, una forma de fácil resolución y es: la de establecer un tanto por ciento sobre las existencias, según lo manifiesta el balance o inventario de cada casa comercial.

Sugerimos la idea expuesta por creerla de un resultado muy favorable y rápido.

Esas la renta puede producir el monto que el Estado necesita.

na salieron muchos vapores cargados de carbón rumbo a Puertos americanos.

D. Rafael Iglesias

no está comprometido en ninguna

Agrupación Política

Podemos anunciar a nuestros lectores como nota de interés primordial, que don Rafael Iglesias, Jefe del Partido Civil, no ha contraído compromiso con ninguna de las agrupaciones existentes en el país. Nuestra información va mucho más allá, (por noticias que hemos logrado conseguir con un buen amigo nuestro, como del señor Iglesias), que para el viernes de la presente semana se convocará a una reunión privada a varios de los amigos de esa causa, en la cual se tratará de darle curso a ciertas gestiones promovidas por elementos de los pueblos, que a la hora presente, son los que más quieren mover el cotarro.

Parece que es de los pueblos de donde más llegan las insinuaciones para lanzarse de una vez a la lucha política, pero los elementos dirigentes en esta Capital tratan a todo trance de apaciguar los ánimos, por el perjuicio que para la agricultura representa toda pérdida de tiempo. Tanto de un bando como de otro, no hacen más que preparar los ánimos, pero prudentemente, por las razones expuestas, que nos parecen de todo punto lógicas.

Mover ya la política sería distraer de una vez la atención del país, y engolfarlo nuevamente en una lucha perjudicial a los intereses particulares como a los generales de la Nación.

y dar por terminado este delicado asunto que fue sumamente comentado por los diferentes órganos de la prensa nacional.

PRECIO DE GANADO

Aunque no ha vuelto a pasar ganado por La Cruz el precio se mantiene firme. Esto es a \$ 0.38 el kilo en pie de primera clase y a \$ 0.36 de segunda. Al detalle se vende el hueso, a \$ 0.40; posta, \$ 0.60; lomo \$ 0.90 y lomo "de adentro" a \$ 1.25. Se espera una buena partida de ganado de Nicaragua.

Roma, 25. — El expremier ministro Orlando ha sido invitado por el rey para formar un nuevo gabinete en lugar del que acaba de renunciar.

Springfield, 25. — Ocurrió un choque entre el especial de Texas y un tren de pasajeros del ferrocarril de San Francisco habiendo resultado seis personas muertas y varias golpeadas. El choque tuvo lugar a pocas millas de esta población.

Chicago, 25. — En las oficinas del Gobierno se decía hoy que

El desgraciado suceso de ayer

Ayer tarde se desarrolló un desgraciado suceso frente a la Escuela del Paseo de Colón y en el que estuvo a punto de perder la vida un jovencito muy estimado.

Cerca de las 17 horas regresaba de las carreras de caballos la familia del conocido empresario don Jesús Sauma en el automóvil de su propiedad, cuando al llegar a la esquina citada el joven Huadib Barzuna Sauma, de 18 años de edad, hizo detener el auto con el fin de bajar para dirigirse a su casa de habitación situada en ese barrio.

Al bajar el joven Barzuna tuvo tan mala suerte, que tropezó y cayó en el caño recibiendo un grave golpe en un costado que le hizo perder el conocimiento. Inmediatamente fue auxiliado por sus familiares y conducido a su residencia adonde como es natural recibió toda clase de atenciones.

Lamentamos vivamente lo ocurrido y le presentamos a la familia Barzuna Sauma el testimonio de nuestra simpatía.

Comités de Marina

La Secretaría de Marina ha nombrado a los señores Ingne Sorensen y Charles Wallace Berry, y a don Domingo Romero y don Amadeo Castillo, para integrar los "Comités de Marina" de Pto. Limón, los dos primeros, y de Puntarenas los otros dos, quienes devengarán honorarios a cargo de los interesados, cada vez que soliciten sus servicios.

Resultado del Recreo

El resultado total de las sumas de dinero recolectadas el domingo pasado en el recreo dio un total de \$ 331.50.

Esa suma le fue entregada a la Tesorera de la Institución "Labores de Mano" señora doña Clementina de Quirós que es la organizadora. Ese dinero se empleará en materiales para las socias pobres que han ofrecido gustosas su contingente.

Nota de las Carreras

Desde hace varios días numeroso público ha estado visitando la caba

hay la disposición de conceder a los mineros y empresarios de minas un plazo de dos semanas en el que deben ensayar el plan del presidente Harding para continuar la explotación de las minas. El Secretario Hoover está esperando la opinión del fiscal Gral Daughter y con respecto al aspecto legal del proyecto.

Londres, 25. — La condición del Lord Northcliff en la tarde de hoy es sumamente grave.

Paris, 25. — La conferencia entre Lloyd George y Poincaré que tendrá lugar en Londres a principios de agosto asumirá las proporciones de una reunión del supremo consejo puesto que Bélgica estará sumamente representada y si la crisis del Gabinete italiano no se resuelve antes de la apertura de la conferencia habrá también presentes delegados italianos.

Des Moines 25. — La asociación patriótica hace preparaciones en el país para un gran conclave que se reunirá en esta ciudad a principios de setiembre con objeto de la formación de los números que integrarán el gran ejército de la República.

Moscow, 25. — El Gobierno Soviet ha enviado una nota a los gobiernos de Inglaterra, Francia e Italia custodios del estrecho de los Dardanelos, protestando contra su ineptitud para impedir que los barcos de guerra griegos pasen el estrecho para bombardear los puertos de Anatolia.

Dallas, 25. — Carl Mayfield ha encabezado la campaña con veinte mil votos para la reelección del senador Ferguson. Se cree que no habrá oposición.

Cincinnati, 25. — Edrouch ha sido sustituido en su puesto de Out Fields de los rojos y ha convenido continuar jugando con ese cuadro durante el resto de la temporada.

New York, 25. — Los teams de New York y Boston han convenido que los yankees adquieran a Joe Dugan como base y a Elmer Smith que ahora trabajan con los rojos en cambio del Out Fielder Eldermire y Shorstop John Mitchell, el Catcher y el Pitcher se seleccionan después.

Heriza de don Ernesto Ortiz, situada en el Barrio de Amón, para admirar los magníficos caballos que han corrido estos días en la Sabana.

Los patentados de licores protestan

Algunos propietarios de taquillas y vinatería protestan de la marcada vigilancia que tiene la policía para con sus negocios. Todos los domingos son registrados sus establecimientos. Ellos manifiestan ese descontento basándose en que no sucede lo mismo con las cantinas de lujo y con los hoteles. En estos últimos se venden los domingos "aperitivos" públicamente.

Ayer visitaron las oficinas de la Costa Rica Commission Company los señores O'Donnell y Clare

Por diligencia pedida del Lic. don Leonidas Pacheco abogado defensor de don Cecil O'Donnell, se celebró ayer una entrevista en la casa comercial de que fueron Gerentes los Sres. Cecil O'Donnell y Enrique Clare, a la que asistieron, además de los detenidos, los abogados don Leonidas Pacheco y don José Astúa Aguilar —apoderados de ambos— el señor Curador definitivo de la quiebra

Lic. don Juan R. Argüello de Vars y el perito contabilista don Juanito Aguilar.

El objeto de esta diligencia, tiende a manifestar el estado de la contabilidad, y a estudiar las bases de un arreglo que propondrán en la próxima Junta a los señores acreedores.

Es probable que esta diligencia se siga practicando repetidos días a fin de llegar a una fácil solución

De todo el País

Notas de Turrialba

Viajeros que llegan. Electricista que ha reformado una turbina. "La Tribuna" del sábado. El ex-Tesorero del Municipio. Se establece un Centro Espiritista. Explicaciones de espiritismo en el Teatro Quesada.

Ayer llegaron de San José los señores don Ramiro Aguilar, don Ramón Roldán, don Francisco R. Hidalgo y regresaron hoy domingo por el tren local de Limón.

Se encuentra entre nosotros el electricista don Guillermo Garbanzo, quien está haciendo importantes reformas a una turbina y a la maquinaria del Beneficio de café de "La Margot". También ha reparado las fases del dinamo e igualado la carga de las fases que estaba desproporcionado.

"La Tribuna" del sábado, dice entre otras cosas de las noticias que le dan de aquí, que el ex-Tesorero del Municipio don Enrique Zeledón está detenido en la cárcel de esta ciudad; pues no señor: ni está en la cárcel ni tampoco en ésta. Lo que hay de cierto es que, después de averiguado el desfalco de la Tesorería Municipal, estuvo detenido, pero no en la cárcel sino en la Jefatura Política con toda clase de consideraciones, y el viernes fue conducido a Carrago donde si resulta inocente de los cargos que le hacen al ser esclarecido el asunto del desfalco, probablemente será puesto en libertad.

En esta localidad se ha establecido un Centro Espiritista, que está dando sorprendentes resultados por el poder de mediunimidad que posee para comunicarse con los espíritus una señora de apellido Jiménez.

En el Teatro Quesada el sábado por la noche, ante una reunión de honorables caballeros, el ilustre espiritista don Ramiro Aguilar dio algunas explicaciones de espiritismo.

Al respecto diré algo de lo que yo recuerdo; dijo poco más o menos lo siguiente:

Cuando uno duerme y sueña se establece un lazo fluido entre el espíritu y el cuerpo, suponiendo en aquel momento en que uno sueña como un chiquillo sosteniendo de un hilo una bomba de hule hidrogenada, al el hilo se revienta la bomba se eleva; pues, eso mismo sucede cuando el fluido establecido entre el cuerpo y el espíritu se corta. Cuando este se eleva y el cuerpo queda sin él entonces se dice que el hombre ha muerto.

Cuando el espíritu se desprende de la materia y se eleva por el espacio con los vicios o virtudes del mismo modo como cuando vivía en la materia. Hay espíritus que al escaparse del cuerpo, no se van de la

casa, se quedan ahí y siguen creyendo que todavía viven para el mundo y les hablan a sus familiares o amigos según el lugar donde murieron, se sientan en las sillas del mismo modo que cuando vivieron; les hablan a los suyos, ya para una cosa, ya para otra, mas cuando aquellos no les escuchan porque no los ven ni los oyen, cuando toman las sillas para cambiarlas de lugar las tiran y en esa terrible desesperación reclaman sus derechos y preguntan que porque los tiran; que porque son vistos con tan infame indiferencia, y al verse en su creencia despreciados se aproximan a un rincón de la casa y allí lloran, lloran sin compasión por mucho tiempo. Hay espíritus que no dejan la casa durante 10 y más años, martirizados tal vez por el hijo o por el padre o por el hermano o la madre y en fin por la esposa, su compañera inseparable que le servía de consuelo allá en sus días terrenales. Aquella también lo arroja según el sitio donde él se encuentra, y así, sucesivamente exclama adolorido entre gemidos y suspiros, implora que lo escuchen a los seres que lo amaron en la tierra y que él aun los ama todavía.

Cuando los criminales que han matado a otro, mueren, estos espíritus sufren tormentos horribos porque sienten que los amortajan, que los tienden en su lecho de muerte; que los velan; que los lloran, que los meten en el ataúd. En angustiosa asfixia, sienten que los llevan al panteón, al bajarlos al sepulcro sienten que les caen encima las paladas de tierra, con esa congoja quedan enterrados hasta que se pulveriza el cuerpo salen de la tumba, y se dirigen a su casa y cuando llegan, al primero que encuentra—de sus familiares pregunta que por qué razón fue enterrado vivo y como este no le entiende sigue hablando con cuantos a su paso encuentra, y como nadie le hace caso su desesperación es terrible. Pero lo que le sucede al suicida es todavía peor porque éste según donde se ha dado la puñalada o el balazo en ese mismo lugar siente como si le estuvieran metiendo constantemente un berbiqui y con tremendo dolor bañado en sangre corre por un lado y por otro en busca de un doctor para que lo cure.

Hay uno que hace como quince años que se suicidó y todavía anda corriendo por las calles de San José como el primer día de su suicidio.

Todo espíritu al encarnar trae al mundo una misión que desempeñar, si muere antes de cumplirla tiene que ir a cumplir al otro mundo.

Los espíritus sufren penas muy amargas según los hechos que cometieron en la tierra. Así como si fueron virtuosos continúan por el espacio con sus mismas bondades y acciones, hasta que reciben la luz que es cuando ellos comprenden que han muerto para el mundo y traspasan a los límites superiores del infinito olvidando eternamente todo lo mortal.

FUENTE URBINA

688

es el Teléfono del Diario del Comercio

Arte y Ciencia

Tellier y Maggiorani

No hace mucho tiempo murió en París Carlos Tellier llamado el Rey del Hielo; muerto a los 85 años de edad y relativamente pobre.

Por obra de él se movilizan cada año centenares de millones de francos en el mundo, por carnes, huevos y substancias alimenticias en general, con las máquinas refrigeradoras, las cuales fracasaron en 1868 pero tuvieron éxito en 1876 y ahora dan ganancias enormes, y provienen de carne a la Europa, con aquellas provenientes de otras partes del mundo.

Tellier se sirvió del frío sin conocer el por qué ni la razón íntima de la conservación.

Maggiorani en cambio, para la conservación de los huevos según su sistema da la explicación científica, habiendo estudiado durante muchos años el diamagnetismo de los cuerpos y nos dice: (Con Galvani) que el animal es un productor de electricidad, que se desarrolla con el ejercicio de las funciones del organismo; que cuando este ejercicio es regular, existe la salud y la vida; cuando es irregular, hay la enfermedad; cuando se pierde, hay la disolución, la muerte.

Los humores orgánicos son diamagnéticos (Faraday) es decir, son aptos para retener la electricidad que les llega del ejercicio de las funciones no sólo sino por medio de la electricidad húmeda introducida por el tramite de la piel, sino por el estómago, o por el tramite de líquidos conductores de la misma dando como axioma: La salud es el principal bien, y así el primer factor económico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacerse sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente, o las funciones no dan gusto, esto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios.

La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo es SALUD: introducir electricidad en el organismo (sea por la piel sea por el estómago) cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que deficiente por falta de producción, sea que deficiente para suministrar su producto a embarazadas) es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico.

El hierro puro es paramagnético, no retiene la electricidad, pero hecho acero sí la retiene; hasta que no lo sea sustraída de alguna manera; o el hierro haya perdido su carbónico. Esta es, hablando vulgarmente, la idea del diamagnetismo de nuestros humores. (No hablo de las materias secas, porque la rana disecada no es diamagnética, la semilla seca no germina).

En la calamidad si no hay quien se la proporcione, la electricidad se va; nosotros en cambio estando vivos con el ejercicio de las funciones nos la proporcionamos continuamente; si se nos dificulta renovarla se decae; cesando de producirla, se muere. Aplicando esto a la conservación de los huevos, tendremos: el huevo debe retener cuanto más pueda la electricidad que ha recibido de la gallina para conservarse. Cuando en la gallina por defecto de la falta de ejercicio de las funciones, cesa la vida llamada así de relación, pero no la vida íntima que se mantiene por un residuo de electricidad que no se puede dar aun al huevo; sucede como en el hierro que no sea absolutamente puro, que al pasarle la electricidad, algo le queda por el momento; que si la muerte fue por causa instantánea la electricidad le queda por más tiempo, y la carne es comible por tiempo mayor por que se mantiene diamagnética; si la muerte fue por enfermedad séptica la electricidad se va inmediatamente y la carne pasa a paramagnética, y es rechazada, porque cesa, en aquel cuerpo también la vida íntima, y luego se descompone.

Lo que se ha dicho de la gallina se puede decir del huevo, que es pollo por hacerse. Este por su conservación VIDA trae consigo electricidad que ha recibido de la madre, no siendo un producto escrementicio, pero sí parte de la madre misma y de su gallo, y en vía de evolución aun permaneciendo al aire, paramagnético (sin el frío, más bien al calor) no se altera, pero se desarrolla, porque tiene en la vida del nuevo ser, la surgente de la electricidad, mientras el otro no de gallo al aire paramagnético pierde la electricidad que tenía, pasa a paramagnético y se altera.

(Continuará)



La mujer para hacerse agradable a todo el mundo, necesita, ante todo, ser verdaderamente femenina, esto es: delicada, tierna, dulce en sus maneras y sus expresiones. Siendo así, aunque no posea una gran belleza, seduce sin embargo; y es porque refina su ser físico y su ser moral cuanto le permite la naturaleza humana.

Siendo de modales rudos, bruscos, será desagradable a todos; si fuese de carácter duro, se hará antipática, es necesario, pues, que sea dulce y tierna, que ceda siempre, que no exija nunca.

Si fuese violenta, si tuviese modales varoniles, sería ciertamente una persona intratable. No es de aconsejarse a una dama que trate de tener músculos de atleta, pues seduce más un aspecto delicado, lo cual no impide que se goce de buena salud.

Cuidese de que sus costumbres sean femeninas; comparta con mucho cuidado los deportes masculinos.

En su lenguaje también debe advertirse esta misma reserva, esta encantadora delicadeza. Entonces el hombre se verá en la necesidad de ser amable porque ante una dama exquisita y refinada, ningún caballero querrá aparecer incorrecto.

La mujer era una reina en la sociedad cuando el hombre la consideraba como un ser más delicado que él, casi un ser ideal. Es preciso a toda costa volver a ser mujer, recogiendo el cetro que se escapa de las manos de la mujer moderna y aprovecharse de ese poder recuperado, para suavizar los corazones y las costumbres varoniles para inspirar leyes justas y dignas, procurando de este modo la dicha de la humanidad.

El alma tiene una influencia innegable sobre el cuerpo. La mujer verdaderamente femenina, de espíritu recto, dulce y suave, parece siempre bonita, por lo menos siempre agradable, porque sus cualidades de mujer sensible y tierna se refleja siempre en sus ojos, en su rostro, e influyen considerablemente en sus modales, en sus actitudes, embelleciéndolo todo y prestándole un aspecto sugestivo y encantador que cautiva y atrae.

Uno de los principales encantos femeninos consiste en creerse superior al hombre, cualquiera que sea su inteligencia y su fuerza moral; en no discutir por el placer de tener una opinión contraria; en no considerar infalibles sus propias luces en política, en ciencia o en artes.

Con \$ 10.00

puede Ud. obtener una

Máquina de Escribir de las mejores marcas

Hágase socio de los Clubs de Máquinas de Escribir RECONSTRUIDAS, EXACTAMENTE COMO LAS NUEVAS. El Club consta de cien socios. Cada uno cotiza DIEZ COLONES semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una máquina entre los cien socios. El favorecido queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una máquina de escribir de la marca contratada.

El socio que haya cotizado treinta cuotas sin ser favorecido recibirá asimismo una máquina de escribir.

Regalamos todos los domingos una Máquina de Escribir de la marca que más le agrade

J. F. Forero & Co.

25 varas al Oeste del Hotel F. Ancés

Agente en Limón: Víctor Manuel Salazar.

Agente en Puntarenas: Francisco Luis Enríquez.

Banquero Depositario: BASILEO ACUÑA

Duelo en Tres Ríos

A la edad avanzada de 65 años murió el sábado pasado en la vecina villa de Tres Ríos la estimable señora doña María v. de Sanabria, perteneciente a una de las familias más respetadas de la localidad.

El entierro de la señora Coto v. de Sanabria se efectuó a las 12 horas del pasado domingo, habiendo concurrido gran número de personas al acto.

Por este medio el DIARIO DEL COMERCIO envía su pésame a los hijos de la finada, señores Lids. don Napoleón Sanabria Coto y doña Edelmira de Sanabria, Profesor don Alberto Sanabria C. y doña Amella C. de Sanabria, don Francisco Sanabria, doña Maclovia de Solano, señorita Pilar Sanabria y a las familias de los mencionados, así como a todos los demás deudos de doña María Coto v. de Sanabria.

Miles de MUJERES se Conservan Sanas y Robustas tomando

HIERRO NUXADO

Contiene los elementos necesarios para vigorizar la sangre y los nervios, asegurando la normalidad en las funciones orgánicas.

(En las buenas boticas.)

Hierro orgánico es uno de los principales elementos productivos de vitalidad. Es el hierro en la sangre lo que extrae el oxígeno de sus pulmones. Este oxígeno se une con los alimentos digeridos a medida que estos se absorben en la sangre, del mismo modo que el fuego se une al carbon, produciendo tremenda fuerza y energía. Sin hierro en la sangre lo que Ud. come simplemente pasa por el cuerpo sin hacerle ningún provecho.

Distribuidores: THE COSTA RICA MERCANTILE CO. San José — Costa Rica

Cacao en Grano

DE PRIMERA CALIDAD

DEPOSITO PERMANENTE

Contiguo al DEPOSITO DE MADERAS SARAVIA

Calle del Tranvía al Pacifico

Aceite Superior

de Oliva

Marca "SALUD"

Depósito permanente: Almacén "La Andaluza" Frente a la caballeriza de Adolfo Sáenz

Calidad superior a otras clases conocidas en el país

Precio: \$ 3.75 el kilo - De 20 kilos en adelante \$ 3.50

Chesterfield

Es el único cigarrillo que por su agradable aroma puede fumarse en cualquier reunión social.

No olvide que satisface



D. Carlos Díaz Barquero se retira de la política

Tenemos noticias de que el diputado puriscaleño don Carlos Díaz Barquero ha resuelto retirarse de la arena política.

El señor Díaz Barquero ha resuelto fijar definitivamente su residencia en Puriscal y separarse completamente de la política. A este respecto se nos dice que don Carlos piensa, si el Congreso se reúne en sesiones extraordinarias, elevar su renuncia con carácter irrevocable. Los amigos del señor Díaz creen y esperan que ese representante permanezca en el seno de la Cámara hasta la clausura de las sesiones, pero desligado de toda asociación política. Sus coterráneos lo llevaron al Congreso por Puriscal y no por ningún otro pueblo, y están muy satisfechos del honorable defensor de sus intereses.

Aunque el Puriscal insista en reelegirlo, don Carlos no volverá al Congreso.

Durante su permanencia en ese pueblo, el señor Díaz ha recibido calurosos homenajes de simpatía.

Hombres Públicos de El Salvador El ex-Canciller Doctor Juan F. Paredes

No conviene Morris en que las buenas obras de un político sean únicamente ponderadas durante éste se halla en desempeño de un elevado puesto público, sino que, además, y para justicia y ejemplo, conviene en que después de su actuación directa en los negocios de la República se dé noticia extensa de sus buenas obras, ponderándolas y enalteciéndolas debidamente. Morris expresó esto, fundándose en que el ponderar las buenas acciones dignifica y estimula a obrar siempre bien.

Poco después, en marzo de 1920,



le otorgaba al Ministro Paredes la Asamblea Legislativa un voto de confianza y de aplauso nacional, merced a la trascendental iniciativa llevada a efecto por la Cancillería salvadoreña ante el Dpto. de Estados Norteamericano en 14 de diciembre de 1919, en virtud de la cual pedía el Ministro Paredes la interpretación auténtica de la doctrina Monroe, como condición previa para que la República de El Salvador participase y se adhirióse al "Pacto Liga de las Naciones". El buen éxito de esta gestión internacional, de todos conocida, llevó a El Salvador a la Liga de las Naciones, después de que el ilustre Presidente Wilson satisfizo oficialmente los deseos de la Cancillería salvadoreña, enviando a ésta la auténtica interpretación de la doctrina Monroe, por medio del Secretario interino Mr. Frank L. Polk, el 26 de febrero de 1920.

Pero he aquí que el Ministro Paredes fue aun más adelante, mucho y al presentarse la unión de la América Central, Morazán le inspiró al

oído su cordura y el Padre Delgado le iluminó de patriotismo el entendimiento. Porque no de otro modo se explica la independencia y valentía de su gestión ante los demás pueblos de Centro América, para conseguir la unificación del Istmo.

Fue él, el doctor Paredes, Ministro de Estado, quien movió a Centro América a unirse por medio de la hermosa Nota de Cancillería de 24 de junio de 1920. Palpará este acto vivamente en la historia de Centro América.

El Libro Rosado del Ministerio de Relaciones Exteriores, editado en julio de 1921, y el Boletín del mismo Ministerio, apuntan minuciosamente esta trascendental jornada centroamericana, en tanto que el Congreso Legislativo, intérprete del sentimiento Nacional, en decreto de 30 de abril del año pasado, otorga al doctor Paredes esta honorífica distinción: Merecedor del Bien de la Patria.

Por otra parte, en la Instrucción y en el fomento de algunas Instituciones culturales, el doctor Paredes se interesó sinceramente; y la Academia Salvadoreña Correspondiente de la Real Española de la lengua le debe el que haya sido reconocida como institución del Estado amén de otros favores. De manera eficaz se interesó así mismo respecto del Ateneo de El Salvador, de la Biblioteca y de la Universidad Nacionales.

Ha merecido la labor del Ministro Paredes tres recompensas de los gobiernos extranjeros, y últimamente, a punto de volver a la vida privada recibe de Madrid designación de Socio Correspondiente de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, Sección de Jurisprudencia.

Cumple al DIARIO DEL SALVADOR felicitar al amigo y aplaudir al hombre de Estado por su actuación pública, toda ella inspirada en el amor a El Salvador y en el deseo de contribuir al agradecimiento de la América Central.

DEL DIARIO DEL SALVADOR.

Reina inmenso entusiasmo en Cartago por conocer "Es mi Hombre"

Que esta noche se da en aquella ciudad

Hablamos ayer tarde con un amigo nuestro de la ciudad de Cartago, quien nos dijo que nunca se había notado en aquella ciudad el enorme entusiasmo que domina a todo el público por asistir al estreno de la célebre comedia en 3 actos que se titula ES MI HOMBRE y que esta noche va la Compañía Soler a dar en el hermoso TEATRO APOLO de aquella ciudad.

Es muy justo ese entusiasmo porque podemos asegurar que en esta capital jamás se ha visto un éxito semejante al que se ha obtenido con esa obra que ha batido los records y que nadie quiere quedarse sin ver, pues está tan admirablemente hecha, tan llena de chistes que produce en la concurrencia la más hermosa de las impresiones.

Por otra parte, la interpretación que la Compañía Soler da a dicha obra es sencillamente magistral y obtienen los artistas y muy especialmente Fernando Soler un éxito ruidoso.

La Compañía saldrá esta tarde a las seis y media en tren especial que regresará al final del espectáculo.

Nosotros por nuestra parte en nuestro afán de que los amigos nuestros de aquella culta ciudad disfruten de un rato realmente agradable les recomendamos muy especialmente que no dejen de asistir esta noche al Apolo, pues con ello proporcionarán al espíritu un rato de satisfacción inmensa.

ES MI HOMBRE a nuestro juicio es la obra que más éxito obtiene en San José desde hace muchísimos años.

¿Para dónde vá?

—Donde Enrique Gómez Coto, a traer un juego de muebles de sala; con el cual quedará completo para casarse.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úlese diariamente el **ANTIPYRIO** para los dientes y proteja contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA.

Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. FISCHER
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo—San José, C. R.
Depósito permanente. Pida muestras y precios.

TELÉFONO 683 - APARTADO 434

El Baile del Sábado en Alajuela

En la respetuosa residencia de don Juan Rodríguez y señora de Rodríguez, tuvo lugar el sábado por la noche un animado baile, al que concurrieron muchas de nuestras gentiles damitas y algunos jóvenes, quienes supieron dar lucimiento a la fiesta, no obstante que no hubo preparativos de antemano sino de improviso.

Padimos anotar las siguientes señoras: Virginia Salazar, Yolanda Casoria, Julia y Noemi Acosta, Lidia Paniagua, Alicia Conejo, María y Clemencia Guier, Luz Bejarano, Nelly Solera y otras más.

Caballeros: Publio Martínez, Antonio Pacheco, Tuto Alfaro, Nelson Mórux, Antonio Rodríguez, Moisés Rodríguez, Abel Méndez, Enrique Rodríguez, Euclides Chacón y Hugo Aymerich.

Terminó a las 22 horas dejando el ánimo de los foxtrotistas preparados para el próximo sábado.

CORRESPONSAL ESPECIAL

La renuncia que del Ministerio de Relaciones Exteriores, Justicia e Instrucción ha hecho el Dr. Juan Francisco Paredes, nos trae a decir, al propio tiempo que la lamentamos, las discretas obras que hizo durante el ejercicio de su delicada función, tanto más delicada cuanto los asuntos políticos, desde el fin de la guerra europea, se volvieron singularmente espinosos y de peligro para la América Central, y en particular para cada una de las Repúblicas que la forman, entre las cuales la de El Salvador, aparecía, sin duda, así y todo, mejor parada y en mayor consideración.

Fue primeramente el doctor Paredes llamado al ejercicio de las Carteras de Gobernación, Fomento y Agricultura, en 26 de diciembre de 1918, por el Presidente depositario Dr. Quiñones Molina.

Cuando tres meses después organizó su Gabinete de Estado el Presidente don Jorge Meléndez, confirió al doctor Paredes—decreto de 4 de marzo de 1919—la Secretaría de Estado en los despachos de Relaciones Exteriores, Instrucción Pública, Justicia y Beneficencia.

Comenzó entonces la labor del doctor Paredes. Y en lo internacional, he aquí que el Gobierno de El Salvador intervino en los graves sucesos que ocurrían en la República de Costa Rica, de manera tan oportuna y patriótica, que la nota circular de la Cancillería Salvadoreña y los gobiernos de Centro América, de fecha 3 de julio de 1919, influyó poderosamente en la caída del régimen Ti-

Cerca de 2 millones de ejecuciones

Dentro de poco no queda en Rusia un solo adversario DE LENIN

Londres.— El "Daily Mail" publica un despacho de Copenhague en el que se dice que con motivo de las seguridades dadas por Chitcherín de que hay absoluta libertad para la religión en Rusia, el Consejo de la Iglesia rusa ha publicado una declaración en que se recuerda haber sido ejecutados 28 obispos y 1,215 sacerdotes.

Por su parte, el periódico "National Tidende" llama la atención sobre la lista que han tenido el cinismo de publicar los Soviets de las ejecuciones decretadas por los Bolsheviques desde 1917, y cuya lista es como sigue: 6,775 maestros de escuela y catedráticos; 8,800 médicos; 54,650 oficiales; 260,000 soldados; 10,500 oficiales de policía; 48,500 agentes de policía; 12,950 terratenientes; 355,250 intelectuales; 192,350 obreros y 815,100 labradores.

Total: 1,764,875 víctimas.

Alberto Maduro L.
Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo a la de don Alberto Aragón
Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Cafín: "Luz Superior"

Gasolina: **WICO**

Se instala en el Presbiterio de la Merced una verja de hierro construida por un mecánico nacional

Hemos visto el perfeccionamiento de esta obra que mucho nos ha sorprendido por la difícil variedad en sus detalles.

Representa este trabajo, el esfuerzo y el progreso de una empresa Nacional, que marcha bajo la acertada dirección del competente mecánico don Fermín Umaña, hombre de energías, trabajador infatigable que en corto tiempo y a fuerza de laboriosidad y constancia supo presentar obras como esta, de carácter sorprendente con mayores ventajas que importadas de fábricas famosas del exterior.

La verja tiene 22 metros de extensión en forma de semi-círculo por dos

metros 80 centímetros de alto y su estructura de un estilo gótico llama la atención por su solidez, y en especial las finas molduras de zinc que sobresalen sobre las rejillas forjadas en hierro dulce.

Obra maestra de un experto mecánico costarricense es la que luce en el Presbiterio de la Iglesia de la Merced de esta ciudad, muy digna de celebrar por todos los que de veras nos enorgullecamos de contar entre nuestros Artesanos hombres como Fermín Umaña que han sabido elevarse por su trabajo y por su constante esfuerzo.

JULIO FABIO UGALDE
HEREDIA, C. R.

Agencias * Comisiones * Trabajos de Imprenta * Cobro de Cuentas

Oficina del Licdo. Bernardo Benavides

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Linares

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago

Manuel Sáenz Cordero
ABOGADO Y NOTARIO

Apartado 1078 Teléfono 432

En las próximas sesiones Legislativas

Entre los proyectos que han de someterse a la consideración del Congreso en el próximo período de sesiones extraordinarias a que será sometido, figuran todos aquellos que se encuentran en tramitación de la pasada legislatura y en especial los de tercer debate.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Por esas calles

—¿Sabe usted por qué le chillan tanto los zapatos?
—Por qué?
—Porque no los compró en "La Estrella Infantil" de don José María Granados.

Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

Aceite Verde
cura esta penosa enfermedad

Pídase en las boticas

"Gets-It"
Segura Exterminación De Callos

Toda clase de callos y callosidades se rinden a "Gets-It" y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y donó tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Vaya a su farmacia hoy mismo y pida una botella de "Gets-It".
Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

SOBRE LA TUMBA DEL LEGIONARIO

A España, en su día

Desde el verano pasado los soldados de España luchan en Marruecos contra los enemigos de hace doce siglos; la Cruz sigue batiéndose contra la Media Luna, y moros y cristianos se disputan la tierra florecida de rojas amapolas de sangre mártir. Y en los fastos de la hazaña, sigue la Gloria grabando nombres sobre planchas de bronce imperecedero. Hoy, en el día de Santiago el Mayor, escribimos estas líneas como homenaje a los soldados muertos en las tierras africanas, a los soldados que cayeron bendiciendo el nombre de la Madre Patria.

Soldados muertos en la guerra, soldados sacrificados por la Patria, soldados sobre cuyas tumbas se reclina la pensativa y pálida figura de España para daros las gracias, para llorar sobre vuestros despojos, para consolaros en la negra y eterna noche solitaria de vuestro abandono: soldados que un día abandonásteis vuestros pueblos, que os llevásteis en los ojos como visión postrimera el paisaje de la tierra nativa, el cromito verde en medio del cual se destacan las torres añosas y queridas de vuestra iglesia o el castillo que desde siglos es el centinela del poblado; soldados muertos en plena juventud y en plena esperanza, a quienes la Muerte borró todo el miraje rosado del futuro; soldados valientes, soldados risueños, soldados patriotas que caísteis por España, bendiciendo su nombre, besando su bandera, ebrios por su gloria y delirantes por su honor: que el recuerdo de España, su más tierno pensamiento y su más ferviente homenaje en el día de su Patrono, sea para vosotros, hombres llenos de nobleza que ofendásteis la vida con la cara al cielo y el noble pecho abierto a todas las gallardías.

Pobre legionario muerto frente al desierto inhospitalario, no lejos del mar azul de los latinos, cerca de los bravíos montes del Atlas africano, donde en las siestas rojas los leones desperezan sus olímpicos desdenes de reyes; buen legionario que en pleno siglo veinte con vuestro chambergo de anchas haldas y vuestra bravura aventurera, resucitáis el alma de los Tercios que un día sojuzgaron la tierra, y ya cansados de batirse en Europa, atravesaron los mares para llevar a sus reyes el quimérico presente de un Mundo Nuevo: legionario de mi Raza, aventuradamente loco, buen hijo de don Alonso Quijano, el de la triste y flaca figura; legionario que peleaste contra los moros de Granada, que conquistaste al Perú, que domínaste la orgullosa altivez de los aztecas valientes, que seguiste a don Juan de Austria; Legionario de Pavia, de Flandes, de San Quintín; legionario del Brabante y del Piamonte, que os batías de sol a sol y por la noche, en el campamento, juababas doblones y ducados hasta agotar vuestra fortuna; legionario conquistador y mujeriego, amante del buen vino, improvisador de versos soñador quimérico, que como un buen juglar, cantaste serenatas de amores bajo los balcones de las damas bellas, o aventurero, donjuanesco os metiste al convento para raparos una abadesa hermosa y apasionada. Legionario del siglo veinte, novio de la muerte, que corríste a Melilla para luchar contra el moro.

Pobre legionario muerto: de donde te trajo hasta este abrasado suelo africano tu suerte? Qué lugar de España meció tus ensueños de niño? Cuál fue la iglesia de tu fe de adolescente, dónde aprendiste amar a tu patria, a venerar su bandera y a querer su gloria?

Pobre legionario muerto en tierras lejanas; yo se que en algún lugar de España hay una casa que te espera; que colgado de alguna pared está tu retrato, en que aparece tu rostro de buen mozo ya borrado por los continuos besos de una madre anciana, o de una esposa vestida de negro; en algún libro de oraciones, o en alguna cajita de perfumada laca, manos amantes guardan tu última carta; una mujer, la madre, la novia, la hermana o la esposa te reza por las noches sus más cálidas oraciones y entre sueños de inquietud te espera, bravo legionario muerto. Reposa tranquilo en tu tumba sobre la que cada tarde se arrodilla la figura pálida y pensativa de España: ese pedazo de tierra que te cubre es santo, es suelo de la Patria, es reliquia de la Raza que tiene veinte naciones. Hasta tu lecho de descanso eterno llega cada día tu Patria, llega con el sol dorado que pone una franja amarilla sobre la tierra y con las amapolas que nacen sobre tu huesa, amapolas rojas como tu sangre: y el rojo de las flores y el amarillo dorado del sol, hacen sobre tus despojos una impalpable y diáfana bandera española, bravo legionario muerto!

Joaquín Vargas Coto

Día de Santiago de 1922.

Las cartas a Morazán

Hemos terminado la lectura del libro CARTAS A MORAZAN publicado hace poco en esta ciudad, por el distinguido escritor costarricense don Vicente Sáenz y sus páginas acendradas en un sentimiento centroamericanista fervoroso, nos dejan la impresión consoladora de que aun hay fuerza espiritual inagotable para el empeño magno de restaurar la Patria. En tres partes puede ser dividido para la crítica el libro del laborioso e inteligente colega: su recia campaña periodística en "La Prensa" de San José, contra los tibios, los incrédulos y los enemigos de la unión centroamericana, la minuciosa y auténtica narración de los trabajos oficiales a favor de la misma causa y la filosofía del autor, escrita con trazos de vital optimismo y derivada de los propios sucesos.

La parte primera es candente, como debió serlo, en los instantes de la lucha desesperada y viril, pero para figurar en el libro, hubiera sido de desearse que el culto escritor, puliese al bravo periodista y de esta manera el trabajo a vuela pluma, no desentonara tan acentuadamente de la serenidad prestigiosa del resto de la obra. El libro, así sea de combate, entendemos que debe ser austero, para vencer las veleidades del tiempo y abrir huella honda en el espíritu de los hombres meditativos y en tal virtud, nos parece sensible que al lado de lo digno de sobrevivir, aparezca en todo su rigor, lo destinado a la pugna del momento frente a frente de adversario.

Las reflexiones del señor Sáenz en presencia del desastre, son en lo general atinadas y perspicaces y revelan una aptitud que será más firme con el tiempo, para la inteligencia y la previsión de los problemas fundamentales de las sociedades que hablan español en el

continente. Ahonda su facultad analítica y deduce con lucidez que recomienda en alto grado la amplitud y fuerza de su criterio. Sin embargo, en puntos de capital importancia el entusiasmo detenta un poco el acierto de sus juicios, por ejemplo, el que hace referencia a los motivos del reciente y doloroso fracaso de la Federación. El periodista los hace radicar en el procedimiento de nuestros hombres públicos y sin negar la responsabilidad que les corresponde, el sociólogo los encontraría más bien en la deficiencia de la masa centroamericana. Somos afectos a las comparaciones y nos desinteresamos a menudo de las peculiaridades que entraña nuestra psicología y de ahí que digamos con sinceridad, pero superficialmente: Bismarck hizo la unión de Alemania, Garibaldi hizo la unión de Italia, un hombre parecido debe hacer la de Centro América. Y sería más correcto sin duda averiguar cómo los Reyes Católicos hicieron la unidad de España, para aprovechar en nuestro servicio las lecciones que arroja el proceso de su acción constructiva. Pero no es el caso de engolfarse ahora en investigaciones históricas sino de concretar el pensamiento al problema de la unión nuestra, que involucra numerosos problemas de orden secundario. Por lo pronto sentamos esta afirmación: la unidad de Centro América será siempre una utopía en tanto no haya conciencia centroamericana.

El generoso anhelo de reconstruir la Patria nos hace creer que todo depende de que los políticos se pongan sinceramente de su parte y la verdad es que si hubiese conciencia centroamericana, contra la voluntad de los políticos la unión se realizaría en breve tiempo. No se ha trabajado a lo serio el alma del pueblo para su eficaz

contribución en el sentido unionista y se ha pensado que con interesar a los directores hay de sobra, pero la experiencia ha de vencer por fin a los unionistas apostólicos de que la única base real para que su ensueño venga a la realidad, es reducir a un solo bloque de opinión consciente el sentimiento nebuloso todavía de la universalidad de los centroamericanos. De paso haremos una cita elocuente. Honduras goza fama de ser en Centro América el país unionista por excelencia. Pues bien, hombres de mala fe, separatistas embozados, propagaron con éxito en diferentes partes de la República y cuando la Asamblea Constituyente de la Federación estaba reunida, que se trataba de robar sus tierras a los indios, de imponer un Rey y de resucitar la esclavitud en consecuencia, y bajo el influjo de esta prédica estúpida, numerosas gentes sugestionadas se alistaban para la revuelta contra la unión centroamericana. Y sin embargo, los ilusos no dejan de comulgar con la creencia de que los hondureños somos unionistas como somos cristianos.

El trabajo, pues, debe adentrar con empeño persistente en el alma del pueblo, debe desvanecer prejuicios, debe, en una palabra, hacer conciencia centroamericana y cuando esto se consiga, estaremos ya en camino seguro de reconstruir la Patria.

Aparte estas observaciones, el libro de don Vicente Sáenz merece aplauso entusiasta y se lo tributamos, reconociendo en él a uno de los intelectuales centroamericanos y centroamericanistas de mejor porvenir, por su capacidad y su laboriosidad sobresalientes.

(Editorial de "Excelsior", Tegucigalpa, dirigido por Matías Oviedo).

Rafael Iglesias, Ricardo Jiménez, Alberto Echandi y Oscar Rohmoser son los caudillos que saldrán a la Arena Política

El debate político que ha de preceder a la renovación de los Supremos Poderes ya se inició de un modo manifiesto, y es curioso ver como en este momento difiere de los muchos que hemos presenciado en otras ocasiones, por el hecho singular de que en esta, el movimiento político viene de los pueblos a la ciudad, y no de la ciudad a los pueblos, como fuera lo más lógico y natural por aquello de que aquí radican las clases directoras.

Esto nos indica a las claras que nuestro pueblo por humilde y sencillo que aparezca posee un claro conocimiento de las cosas, comprendiendo que es de todo punto necesario una radical renovación en la que vengan hombres nuevos, más prácticos, menos espiritualistas y sentimentales, así como también más definidos para resolver las cuestiones que corresponden al Estado, que en este momento necesitan una fuerza energética, propulsora, que sea suficientemente capaz para imprimirle al país un nuevo derrotero.

Por todas partes se habla de la situación política que ha brotado conjuntamente en todo el país. Se llevan y se traen nombres de prestigiosas figuras ya bien definidas por todos los ciudadanos.

Unos desean que el Presidente de la República, sucesor del actual Gobernante don Julio Acosta García sea don Rafael Iglesias Castro, a quien se recuerda como un gobernante de gran actividad, de infatigable lucha, capaz por su energía y aptitudes, de afrontar todas las situaciones que hoy sufrimos; hombre de talento claro y

de visión entera para medir el futuro que se nos presenta.

Otros hacen elogios de don Ricardo Jiménez, el hombre de las leyes, el hombre del Código y de la legalidad llevadas a su grado máximo de significación.

Su Gobierno se recuerda como una de las administraciones más rectas y de más uniformidad, por eso hemos de titularle en esta breve crónica hecha a la ligera, el hombre de las leyes.

Su partido político es numeroso, porque existe la idea de que la experiencia cría chichones, y que don Ricardo vuelto al Poder sería incapaz de proceder en la forma tremenda con que actuó al final de su brillante período, año de 1914.

Don Alberto Echandi, persona de vastos conocimientos comerciales, agrícolas y científicos, ha demostrado en el manejo de sus grandes y extensos negocios particulares, un talento práctico digno de toda nuestra alabanza. Su llegada al Poder significaría para Costa Rica una era de indiscutible bienestar, de paz y de orden, pero conocido bien su temperamento nos induce a creer, que su gestación en la Administración Pública fracasaría, por el círculo que lo rodea.

Don Oscar F. Rohmoser, éste sí es hombre absolutamente nuevo en el jirípeo de la política, pues su actuación en ella, se ha ceñido a ocupar en dos diferentes ocasiones el Ministerio de Hacienda y Comercio, en los que probó de una manera rotunda y manifiesta, su carácter, su idoneidad y su honradez acrisolada para

ejercer el alto cargo de la Primera Magistratura de la República.

Sus numerosos amigos y simpatizadores piensan en estos momentos en que Oscar Rohmoser es el hombre ideal para Gobernante; que reúne todas las condiciones, costumbres, seriedad, carácter, y un don especial, que revela el gesto de nobleza: su austera virtud de patriota.

Alrededor de estas cuatro figuras, gira la opinión pública, y de este grupo, indudablemente, ha de salir la próxima elección presidencial, ayudada por el partido católico—que como dijimos en ediciones pasadas—organiza sus filas, no con el propósito de lanzar candidatura propia, sino tan sólo con el deseo de lograr por medio de una combinación política, sus únicas aspiraciones, que se basan en este solo punto: el establecimiento de la Instrucción religiosa en los colegios de enseñanza de la República.

Hablando ayer con uno de los miembros de la nueva agrupación católica nos manifestó que la misma solicitud respaldada por cien mil docentes cuarenta y tres firmas, rechazada por el Congreso Nacional, la mantendrían siempre firme, con objeto de hacerla respetar en esta ocasión por el número de sufragios con que cuentan.

JOSE CHENG APUY & Co.
El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

TEATRO MODERNO
Mathias Sandorf
A 50 Céntimos

El Teatro Moderno, calculando sobre la concurrencia que espera tener a la proyección de MATHIAS SANDORF, que comienza nuevamente esta noche, ha dispuesto rebajar el precio de luneta a cincuenta céntimos, a fin de que todos sus asiduos favorecedores, de diferentes posibilidades monetarias, puedan admirar la portentosa adaptación de la inmortal novela de Verne.

Estamos seguros que el público sabrá corresponder este esfuerzo.

A las 7 continuará LAS HUELLAS DEL TERROR, con los siguientes episodios: 10, Arenas del Desierto; 11, La Amenaza del Mar; y 12, La Isla Eterna.

Larkin y la Sedgwich, dos buenos favoritos del público, llevarán a cabo en estos episodios nuevas e inauditas proezas. Mañana, Jueves de Moda, se estrenará JUGAR CON FUEGO.

NO COMA MOSCAS!

Exija la tarjeta de representación a los agentes de la Carnicería Higiénica. No se deje sorprender que es contra su salud.—25 varas al oeste del Banco Internacional.

Sírvase!

—Son pasteles y tosteles de la fábrica más afamada.

—¿Cuál es ella?

—La de don Moisés Artavia.

Teléfono 269.

Encuesta del DIARIO DEL COMERCIO

Cuál es la persona que debe suceder a don Julio Acosta en su alto cargo de Presidente de la República?

"Por una casualidad muy digna de ser publicada, deseo referirme a la encuesta establecida por este Diario para opinar acerca de quien pudiera ser el futuro Presidente de Costa Rica.

Hacia yo el trayecto entre Santa Gertrudis de Grecia y Zaragoza, de Palmares en la madrugada de una de las noches de la última luna; iba en mi carreta subido (como ahora es costumbre no obstante la prohibición) en profundo letargo, abrazado a un rollo de cohollo.—Pensaba en la crisis de hombres públicos que sufrimos debido a que el reciente huracán, los dejara a todos—absolutamente a todos—boca abajo; empecé a conversar con mi improvisada almohada (Nunca fui ni soy ni sería fernandista) y para preámbulo es bastante.

Soñé que la moralidad que sufre la Hacienda Pública y todo el órgano gubernativo no es sino la consecuencia de malos-juegos políticos—"los cuatro años jaraneados a don Máximo" que muy malos o muy buenos ya habrían pasado.—Deuda que tiene el país y que pesa sobre Astúa Aguilar, Ascensión Esquivel y Ricardo Jiménez.—De ahí el destierro de los candidatos populares en 1906; de ahí que cuando se probara el voto directo fuera el más indirecto; de ahí; que Pelico no se dejara traicionar de Alfredo, por aquello del que madrugó, etc. y de ahí el desbarajuste económico cuya causa principal—después de los filtraderos, se entiende—consiste en que medio Costa Rica vive del erario público.

Posiblemente don Ricardo Jiménez vuelva a la Presidencia, no en ancas de don Máximo ni de sus propios méritos ni de su popularidad, sino por la carencia de un hombre—siquiera de uno—para enfrentárselo, porque no sólo están borrados todos del rol de las probabilidades, sino que los que no son sus amigos le temen y porque hasta los hombres del gobierno renquean de estado.

De todo esto sólo es una idea sintética, alguien que tiene máquina me construyó lo demás, pues soy un pobre conchito que a veces hasta firma al revez.

U. L. C.

Los cupones recibidos hasta ayer son los siguientes:

Don Rafael Yglesias	593
Lic. don Ricardo Jiménez	379
Lic. don Alberto Echandi	351
Don Oscar F. Rohrmoser	306
Gl. don Juan Bautista Quirós	215
Lic. don Arturo Volio	184
Lic. don Alejandro Alvarado	133
Dr. don Carlos Durán	117

Hemos establecido como mínimum para figurar en la lista la cantidad de 100 cupones.

Encuesta del "Diario del Comercio"

¿Cuál es la persona, que en su opinión, debe suceder a don Julio Acosta en su alto puesto de Presidente de la República?

Llene la línea de puntos, y envíe el cupón recortado a la Redacción de este Diario

Con toda garantía le podemos decir que la **Ebanistería** de ANTONIO AVILA M., le satisface a usted su gusto por más exigente que sea. Ordene la construcción de sus muebles

CALLE 1.ª SUR — 150 VARAS AL SUR DE LA DOLOROSA



Para todas las personas de ambos sexos que padecen quebradura. Gratis este librito instructivo, con ilustraciones, escrito por un eminente médico, especialista en este ramo.

LA CURA RACIONAL DE LAS HERNIAS

le demostrará la forma en que puede Ud. dar fin a sus sufrimientos en poco tiempo, sin poner en peligro su vida con una operación, y como puede dedicarse de nuevo a sus tareas, sin temor a consecuencias desastrosas y disfrutar otra vez de los placeres y comodidades de la vida.

Todo aquel cuya vida sea un continuo sufrimiento, debido a esta enfermedad, no deberá vacilar un momento en escribirnos, solicitando este valioso librito, que le será enviado por correo absolutamente gratis. Esto significa un nuevo camino en la vida de quienes sufren de quebradura. Escríbanos hoy mismo. El costo de un sello postal puede significar la felicidad y la alegría para Ud. y para los seres que le son queridos.

ration Bldg., CHICAGO, ILL., E.U.A. AJAX LABORATORY, 823 Transro

La Temporada Hípica

Las carreras de ayer tuvieron mucho entusiasmo y se desarrollaron así:

Primera Carrera

300 yardas. De primero el "Gitano" (macho) de Carlos Patiño. Segundo, el "Aeroplano" de Paniagua.

Segunda Carrera

900 yardas. De primero "Hermet" (yegua) de Alberto Coto. Segundo, "Any Word" (yegua) de C. Hunt.

Tercera Carrera

700 yardas. De primero "Cáscara" (yegua) de Jorge González. Segundo, el "Gitano" de Patiño.

Cuarta Carrera

600 yardas. (Cuatro caballos de la policía). Triunfó el n.º 3. Fue premiada con \$ 25,00.

Quinta Carrera

800 yardas. De primero "Blue Bell" (yegua) de C. Hunt. Segundo, "Day Light" (caballo) de Mrs. Minde.

Sexta Carrera

600 yardas. De primero "Chuso" (yegua) y segundo "Pavón" (caballo).

Terminó la Jornada sin ningún accidente.

Las carreras de caballos en general han estado animadas y despertado mucho entusiasmo, no obstante lo cual el empresario Sr. de la Paz ha resultado perdidoso; no se queja el señor de la Paz quien se da por satisfecho con haber ofrecido una diversión nueva y muy chic a nuestra cultura social.

El domingo se efectuará nuevo concurso hípico que promete estar muy animado.

Onomástico

En estas pocas líneas reciba la simpática señorita Anita Ordeñana, la felicitación sincera, que sabrá unir a las muchas que reciba hoy, en su día de días, de uno de sus tantos admiradores.

J. L. M.

JARDINERIA
LA CAMELIA
Teléfono No. 172
FRANCISCO AVILA
150 va. al sur de la Iglesia de la Dolorosa
SAN JOSE, C. R.

Dos nombramientos

Don Ramón Leiva Cubillo fue nombrado Inspector de Escuelas del Circuito II de la provincia de Guanacaste en sustitución de don Flavio Romero.

—Maestro de "Trabajos Manuales" de la Escuela Porfirio Brenes fue nombrado el señor don Julio Caballero.

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

La mosca es la trasmisora de muchas enfermedades: obligación suya es contribuir a su destrucción.—CRUZ ROJA COSTARRICENSE.

En las Oficinas del nuevo Subdirector del Banco de Costa Rica

Eran las 2 de la tarde cuando solicitamos en nombre del DIARIO DEL COMERCIO dos minutos de charla con don Roberto E. Smyth, nombrado Sub Director del Banco de Costa Rica en la Asamblea General de Accionistas, celebrada el pasado domingo.

Le encontramos trabajando en su despacho, en donde nos recibió con agrado, a pesar de sus múltiples ocupaciones comerciales.

Nuestra visita no tenía otro objetivo que felicitarle en nombre del DIARIO por tan acertada designación e informarnos con certeza del día en que han de comenzar sus funciones.

Don Roberto como hombre reflexivo y de gran experiencia, con gusto atiende nuestro interrogatorio y dejando a un lado en su mesa de labores un cuantioso volumen de pólizas de aduana, cartas a la firma, proyectos económicos en estudio y otros mil asuntos que tiene a su cuidado, nos dice que probablemente tomará posesión del puesto con que prestigiados accionistas de tan seria y acreditada institución bancaria, le han honrado, sin poseer quizás los méritos suficientes para ello, pero que al aceptar esa designación, recaída en su persona, entra lleno de fe y de entusiasmo a colaborar con el Jefe Director, don Alberto Ortuño, y honorables miembros de la Directiva,—todos ellos personas de alta distinción en el Comercio y la Banca,—a fin de mantener siempre

incólume el crédito extraordinario de que goza este establecimiento.

El Banco es una institución fundamental, por su antigüedad, por el crédito ilimitado de que goza en el país por su fuerte capital y sus muchas vinculaciones con el Gobierno y la Municipalidad, y es necesario que conjuntamente hagamos una labor eficiente, sin desviar para nada la buena orientación que le han sabido dar con sus luces y amplios conocimientos los distinguidos Directores don Gaspar y don Alberto Ortuño.

—Pretendíamos saber si procederían a poner en ejecución alguna medida de orden interno.

—Permitame, señor periodista, me reserve el contestarle—nos dijo don Roberto, siempre con su carácter sereno y viril.—Desconozco el mecanismo interno del Banco, y sería ridículo el hacer planes inútiles, sin ningún fundamento legal y tal vez sin motivo. Solamente puedo decir que vamos a trabajar serenamente, a cumplir con un deber sagrado y a garantizar con nuestra eficaz y conjunta labor, limpia y clara, el manejo de los intereses a nosotros confiados.

No queriendo seguir importunado con nuevas preguntas al Sr. Smyth, a quien hemos hecho perder unos preciosos momentos de trabajo, nos despedimos manifestando a tan digno caballero nuestro reconocimiento, por sus francas y sinceras declaraciones.

VIDA SOCIAL

De regreso

Mañana llegará a esta capital procedente de los Estados Unidos después de una larga ausencia el doctor don Ricardo Marchena. Dicho señor ha permanecido varios años en Washington y Nueva York, en la primera de estas ciudades realizó los cursos de medicina. El «DIARIO DEL COMERCIO» envía su saludo de bienvenida al nuevo galeno.

Felicitación

Celebran hoy su onomástico las siguientes señoras y señoritas a quienes enviamos nuestras felicitaciones: doña Anita Carazo de Fernández, doña Anita Pradilla de Escalante, doña Anita García de Hine, doña Anita de Fernández Guardia, doña Anita Montealegre de Collado, doña Anita Sáenz v. de Nanne, doña Anita de Zúñiga Montúfar, doña Anita Huete de Jiménez, doña Anita Gené de Vargas Coto, doña Ana María Quirós de Oduber, doña Anita Trejos v. de Carranza, doña Anita v. de Figueredo, doña Ana María Guardia de Calderón, doña Anita Monge de Ruiz, doña Ana María Fernández de Mora, doña Mariana Escalante de Durán, doña Mariana Argüello de Castro, doña Mariana Montealegre de García, doña Mariana Salazar de Quirós, doña Mariana Sáenz de Casasola, doña Mariana Fernández v. de Gutiérrez, doña Anita Rucavado v. de Charpentier, doña Anita L. de Calvo, doña Anita C. de Jiménez.

SEÑORITAS: Anita Tristán, Anita Castro, Anita Piza, Anita Fernández, Anita Cañas, Anita Pinto, Anita Escalante, Anita Castillo, Anita F. Feiráz, Ana María Rodó Duverrán, Mariana Salazar Gallini, Anita Badía Anita Echandi, Anita Alsina, Anita Cantillano, Anita Fernández Morúa, Anita Calzada, Anita Pinto.

Viajeros

Ayer en la mañana salieron para Limón don Eduardo Marchena y su Sra. esposa doña Angela Valle Riestra de Marchena, regresarán el jueves.

—Está para llegar al país procedente

de Europa el Reverendo Padre Teodoro Gebrande, Profesor del Colegio Seminario, quien ha permanecido fuera de nosotros varios meses. Nos anticipamos a presentarle nuestro saludo.

—Procedente de Turrialba regresó don Domingo Forn, quien fue en viaje comercial.

—Próximamente llegará de los Estados Unidos a la ciudad de Cartago el Dr. don José Miguel Jiménez.

—Por noticias recibidas se sabe que nosotros que se encuentra en Honduras el Padre Capuchino Fray Gregorio de Beire. Ha pronunciado variadas conferencias religiosas en ese país.

—Estuvo en esta capital procedente de Cartago doña Agustina de Rivera.

—De Santo Domingo de Heredia saludamos al Licenciado don Juvenal Fonseca.

—El Ingeniero don José Figuer del Valle estuvo en esta ciudad procedente de Alajuela.

—De Cartago vino antier don Juan Ramón Bonilla.

—Vino de Tres Ríos en viaje de recreo don Hernán Guardia.

—El Licenciado don Ramón Aguilar Soto llegó antier de Alajuela.

—Se encuentra pasando unos días en Puerto Limón don Félix Noriega.

—Procedente de Turrialba se halla de nuevo en esta capital don Florencio Hidalgo.

Enfermos

Ha continuado en franca convalecencia en Fuentes el General don Rafael Villegas.

Doña Ester H. de Castro ha estado delicada de salud.

Compromiso matrimonial

El miércoles de la semana entrante se verificará en la ciudad de Cartago en casa de doña María v. de Jiménez el compromiso matrimonial de don Fernando Volio con la culta damita Arabeña Jiménez. Al consignar la noticia hacemos votos por la felicidad de los futuros contrayentes.

Colorantes **SUNSET**

LOS MEJORES

Deportivas del DIARIO DEL COMERCIO

Cuarto Domingo de la Liga Nacional de Foot-Ball

El Match Herediano-La Unión

El domingo pasado y de acuerdo con lo dispuesto por los cuadros de juego de la Liga, a las 10 h. 30 m. se inició la partida de primeras divisiones entre los primeros equipos del Club Sport Herediano y el Club Sport La Unión de Tres Ríos.

Ambos equipos se presentaron debidamente uniformados; posiblemente son los que tienen más vistosidad, pues bajo la luz del sol, ambos teams formados presentaban un aspecto hermoso. Los de Heredia estrenaron uniformes jersey de franjas azules y negras y pantalón negro; los de Tres Ríos con su uniforme de siempre: jersey de franjas verticales rojas y negras y pantalón negro.

La banda militar ejecutó diferentes piezas durante la partida, contribuyendo a la animación del público, el que era numerosísimo. Con gusto hacemos constar que la gran cantidad de espectadores se portó del modo más correcto, sin que esto quiera decir que no hubiera entusiasmo ni interés. Al contrario, el público entendido e inteligente en asuntos deportivos repartió con justicia entre equipos sus aplausos, sin que se notara el "choteo" acostumbrado en otras canchas para los jugadores de fuera.

El juez don Gastón Michaud, estuvo imparcial y generalmente acertado.

Rifadas las casas, ganó Tres Ríos quien jugó al Oeste; tocole a los heredianos hacer el Kick off.

El corresponsal del "Diario de Costa Rica" quiere ver una falta en el hecho de que el goalkeeper de La Unión llevara traje distinto a su partido; pero es todo lo contrario: el Reglamento pide que el guardameta use uniforme distinto de su equipo para ser distinguido.

Primer tiempo.—Juego reñido y brillante; hubo ausencia de cargas y se jugó mucho a los pases. A los heredianos les favorecía el viento

para sus avances, pero ya en el campo enemigo el mismo viento les era inconveniente. Los rojos (Tres Ríos) entraron primero a la casa de los azules, pero Ruiz rechazó dos golpes seguidos consiguiendo la ovación del público. Durante los veinte primeros minutos ambos partidos lucharon por el dominio del campo; los avances al Este o al Oeste eran continuos, hasta que pudo entrar la derecha de los heredianos mediante hábiles combinaciones: un pase certero del derecho fue recibido por Rosabal quien hizo un tiro fortísimo al goal rojo: Alvarado, goalkeeper de Tres Ríos, no podía materialmente parar este tiro. Vino un ligero desconcerto en los rojos, aprovechado por los azules: Rosabal marcó un segundo tanto; Rosabal empezó jugando de center half; pero a los diez minutos Gutiérrez, el capitán azul, vio la necesidad de reforzar su ataque para dominar las defensas enemigas que lo mantenían en jaque y cambió a Rosabal el que hizo durante el primer tiempo un juego eficiente de mucho empuje. En los últimos diez minutos el juego se mantuvo equilibrado sin que se pueda decir que ninguno dominara.

Segundo tiempo.—Puesta en juego la bola, los rojos empezaron a avanzar; las defensas azules tuvieron un trabajo fatigante, al extremo de hacer cuatro corners, Ruiz paró con maestría los continuos golpes de los rojos que consiguieron rebasar algunas veces la formidable línea de defensas de Heredia, cuyas halves y backs movíanse de continuo estorbando y desbaratando las combinaciones enemigas. Los forwards rojos, especialmente en la segunda mitad del último tiempo, parecieron afirmarse en el campo y animaron la lucha mediante una hermosa serie de combinaciones. El center half Méndez estuvo muy en su puesto, ayudando al ataque y deteniendo el avance azul

donde Gutiérrez se esforzaba con su maestría de siempre para avanzar hacia el enemigo. Se produjeron en este tiempo dos hands penales: uno, el primero de Tres Ríos, fue parado por el goal keeper; el segundo, hecho por el half herediano Morales, y tirado por Mora (Nacho) de Tres Ríos entró al marco; fue un tiro rápido y seco que Ruiz no pudo atajar. El juego concluyó animado, pero en el transcurso hubo momentos en que parecía estacionario y poco movido.

El score de ambos tiempos da idea del curso de la partida.

Primer tiempo.—Heredia: goals, 2; corners, 0; offsides, 4; fouls, 2; tiros al goal, 7.

Unión: goals, 0; corners, 6; offsides 0; fouls 1; tiros al goal, 4.

Segundo tiempo.—Heredia: goals, 0; corners 4; offsides, 1; fouls, 0; hand (penalty), 1; tiros al goal, 3.

Unión: goals, 1; corners, 1; offsides, 2; fouls, 0; hand (penalty), 1, tiros al goal, 5

Equipos.—Heredia: Gutiérrez, capitán. Ruiz, Martínez, Arguedas G., Campos, Rosabal, García (T.), Bernini, Morales, Arguedas (C.), y García M.

La Unión: Mora (I), Capitán. Alvarado, Céspedes, Mora (F.) Méndez (R.), Guerrero, Gené, Bonilla, Méndez (M.), Rodríguez y Cantillo.

Observaciones.—El team herediano resulta homogéneo, fuerte y de notable empuje; sus defensas son formidables y su ataque rápido e incisivo. Está en condiciones de luchar con éxito por sostener su campeonato.

El team La Unión ha ganado notablemente en eficiencia: su línea de Halves es fuerte, sus delanteros rápidos; hace falta ensayen más el shoot; su goal es magnífico. El juego del domingo contra el equipo campeón de la República es una notable exposición de habilidad deportiva.

Aserradero El Laberinto y Depósito de Maderas El Coyolar STRUK & ALVARADO

AVISAN: Que habiendo comprado el aserradero EL LABERINTO, están en condiciones ventajosas para atender todo pedido de maderas, y todos los trabajos del ramo. A todas las órdenes se les dará pronta ejecución y se atenderá con esmero a las personas que con ellas favorezcan este aserradero. Teléfono 539

Plaza Viquez contra Liga Dep. Alajuelense

Segundas Divisiones

Hora de juego 12 hs. Mucho viento. Plaza Viquez azules ocupan el lado Norte de la cancha, capitanea Mata.

Alajuela, blancos, lado Sur, capitanea M. A. Conejo. Arbitro Lic. don Ramón Agullar Soto. Bastante público y apuestas a granel.

Comienza un juego muy lucido por ambos lados. "Plaza Viquez" tiene fuerte la defensa y quebran la intención de entrar de los delanteros blancos, la bola sube y vuelve a bajar repetidas veces, hasta que al cabo de diez minutos tras una magnífica faena de Salazar, Flores y Rosabal, consigue Torres dejar ir un bombazo de los suyos y marca el primer punto. "Plaza Viquez" sigue trabajando; Mata está superior, y pasa magníficas bolas a sus delanteros entre los que sobresalleron Hoffmeister y el ext. Izquierdo. Pero cada vez se encuentran con que Porras, Salazar O. y Mostacil a no toman la cosa a broma y les sacan casti todas las bolas, pero al fin un magnífico centro de Hoffmeister les pone su voluntad de empatar, y empatan.

Bola al centro y vuelta a comenzar. Sigue el juego con más y más interés. A "Plaza Viquez" le falta el C. H. Ric. Fernández y a esto se debe que esté un poco floja y se marca un número de corners. Los blancos aprovechan esta flojedad y acosan el marco azul a bolazos, donde se da a conocer como buen "K" el portero de Plaza Viquez, que ataja una, dos, tres hasta siete bolas seguidas, pero la No 8, otro botellazo de Torres no lo ve pasar. Poco rato después termina el primer tiempo que ha transcurrido entre la mayor cordialidad y lleno de preciosos lances, dando el siguiente resultado: "Alajuela": goals 2, corners 2, faltas 1, off. sides 1, tiros al goal 12, y out sides 15. "Plaza Viquez" goals 1, corners 9, faltas 0, of sides 0, tiros al goal 6, out sides 19.

Viene el segundo tiempo. Ya en formación se ve que "Alajuela" ha hecho algunos cambios en el puesto de sus jugadores; Rosabalito ha ido al extremo izq. y Salazar Ovidio juega C. H. A. González (a) lujos está en el interno izquierdo y Héctor González juega de half izquierdo para atajar al terrible Hoffmeister. Sale "Plaza Viquez" e inicia un fuerte ataque que pone en apuros a Ulloa en el marco blanco. Conejo que ha estado trabajando bien, falla un rechazo, cogen los azules el balón y con un lucido shoot vuelven a empatar.

Sigue un juego reñidísimo en que no hay quien domine a quien. Viene un tiro directo de "Plaza Viquez" al marco blanco, pegando el balón a un tiempo en la pierna de un espectador y uno de los postes entrando de nuevo la bola al campo, un delantero azul shootea y la bola entra. Se suscita una discusión con el Juez a la que pone punto final quien hizo el punto diciendo que la bola había pegado antes que en el poste, en el espectador.

El juego sigue siempre manteniendo los nervios en tensión, los porteros están ambos muy buenos y no es fácil que se les haga nuevos puntos.

Faltan 5 minutos para terminar la partida, cuando lujos hace un tiro muy flojo, que muy cerca del marco intenta interceptar un back azul, no consiguiendo más que tapar el trayecto de la bola a su portero, que se ve imposibilitado de atajar, y los blancos se marcan el 3er. punto.

El resultado final de esta segunda etapa es este: "Plaza Viquez": goals 1, corners 4, faltas 1, tiros al goal 4 y out sides 17. Alajuela, goals 1; corners, 3; Faltas, 0; tiros al goal, 14 y out sides, 17.

Una hoja De mi Diario

La ofrezco al Húsar Blanco, con motivo del "Baile de Campesinos"

En el Convento de Bethlehem de Bogotá, me fue presentado hoy el nobilísimo caballero bogotano don Enrique Malo Men, que acostumbrado a vivir con el más refinado lujo, repartió su enorme capital entre los Lazaretos de Colombia; visitó camisa de manta y pantalones muy burdos, ruana, sandalias y sombrero de palma; y llevando por toda armadura la Imitación de Cristo, se internó en el Lazareto de Agua de Dios para servir a Jesús en la persona de los pobres leprosos.

Habíame referido la Hermana Superiora del Hospital donde él estuvo, que don Enrique trabajaba sin descanso el día entero, y pasaba la noche bajo un árbol, orando con los ojos levantados al cielo.

Al saber que yo llegaba del mismo lugar, díjome sonriendo alegremente: Yo también estuve allí... y digo que voy por un camino extraordinario. ¡Extraordinario el camino real de la santa cruz! Porque yo no hago sino seguir los consejos evangélicos.

Parecíame ver ante mí al Pobre-cillo de Asis.

Y tiene razón. Ambos hemos oído la voz de Jesús: Si alguno quiere venir en pos de mí, néguese a sí mismo, tome su cruz y sígame, y tras El vamos llevando nuestra cruz, si es que así podemos llamarla, pues se nos ha convertido en gozo interminable del espíritu, en infusión de la suavidad soberana, según la expresión de Kempis.

Sólo que don Enrique va a pasos agigantados por la vía de la perfección, y yo tan lentamente que lo he perdido de vista... ¡Cómo lo envidio! ¡Dichoso él que tan generoso ha sido por amor de Cristo!

MARGARITA TRUQUE

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

Robo de 4 quintales de cebollas

En la Oficina de los Detectives se presentó la señora Margarita de Vallard demandando a un tal Mora que le compró cuatro quintales de cebollas, alegándole que era comisionista y que una vez que las vendiera le pagaría su valor.

La señora Vallard aceptó el negocio, pero como después de varios días no ha vuelto a ver al presunto comisionista, resolvió demandarlo.

Capturado el tal Mora, confesó de llano que había dispuesto del dinero de las cebollas.

Como el lio pasa de cien colones, el caso ha pasado a conocimiento del Alcalde.

IMPRENTA MINERVA

SAN JOSE, 5ª AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios.

Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios, Programas, Papel de Cartas, Recibos, Invitaciones, Esquelas, Tarjetas, Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias



CORRESPONSAL DE SPORT.

BASE-BALL

Por BORICUA

Chesterfield contra Mecánicos

El domingo pasado ante una concurrencia bastante numerosa, apesar de que este desafío no se había anunciado oficialmente, se presentó en el diamante esta última novena, después de una larga ausencia de la Plaza Viquez.

Pudimos ver un pitching excelente por parte de Varela y Sánchez (el zurdo) cuyas entregas frente a la salla fueron con estilo, serenidad y buen humor, que es justamente el prototipo del pitcher, sin esas tres condiciones esencialísimas no es posible llamar la atención de ningún público que conozca algo de base ball.

Por el sumario podemos ver que Sánchez tuvo mejor control de la bola, mientras que Varela repartió más ponches que Sánchez.

El short-stop Rodríguez en varias oportunidades, por dar asistencia a la intermedia y fatal, dejó la computadora izquierda completamente abierta y en una de esas veces un rolín con jazz band atravesó ese campo ocasionando un tubels hit. Por lo demás Rodríguez defiende eficientemente esa computadora.

Chacón, la primera base del "Chesterfield" cometió un error de carácter serio, tirando a home sin estar el catcher en su puesto.

El pitcher Sánchez cometió también un error al fidear una foul hit sobre la inicial que el Umpire le hubiese castigado su fideo cantándole "fair hit" o un "foul strike". La primera, en ese caso, tenía que fidear la bola y no el pitcher.

SUMARIO

Struckouts: Varela, 9, Sánchez, 4. Base por Bola: Varela, 1, Sánchez, 1. Wilds: Varela, 7, Sánchez, 3.

No hubieron sillados por los pitchers.

En el trabajo de los catchers encontramos por las anotaciones una atención muy buena, habiendo solo un Passed Ball por Carboni de "Mecánicos" y uno por Borges del Chesterfield. Chaves defendió la salla, en substitución a Borges en el 8o. y 9o. episodios haciendo unas tiradas deficientes a la intermedia, desde luego que en las prácticas está resultando mejor de pitcher que de catcher.

Anotación por entrada:

"Chesterfield"— 0 0 1 0 0 1 0 0 1—3
"Mecánicos"— 0 2 0 2 0 5 2 0 0—11

Sólo el primero, quinto y octavo episodios resultaron en escones.

La huelga de panaderos El propietario de "La Samaritana" pide auxilio a la policía

El movimiento del "Gremio de Panaderos" de esta ciudad contra los propietarios de las panaderías que no han querido firmar el pliego de condiciones presentado por ellos ha tomado graves proporciones.

Los panaderos reclaman un aumento y piden algunas consideraciones. Los patronos en su mayor parte las han aceptado. Entre ellos don Fausto Calderón (oio, propietario de "La Josefa" donde trabajan más de 30 panaderos y que es una de las fábricas más importantes de la Capital.

El señor Calderón ha aceptado el aumento del salario. El señor Arce propietario de la "Samaritana" donde desde antenoche los empleados se declararon en huelga no ha cedido a las condiciones propuestas. Ayer el taller permaneció cerrado todo el día y con el fin de evitar cualquier movimiento sedicioso, la policía de la Segunda Sección tomó todas las medidas del caso.

El movimiento huelgista llegó hasta la panadería de los señores Ulloa, coniguo a la "Bolsa Mercantil", pero ayer llegaron casi todos los operarios y la labor fue la de siempre. Los patronos dicen que los que no quieren trabajar son casi siempre los viciosos y que el aumento es difícil pues el bulto de la harina vale \$ 60 y los derechos de impuestos y alquileres son muy altos.

Uno de ellos le dijo a un cronista de este diario. El aumento se hace—"las correas salen del cuero".—Haremos el pan más pequeño.

Accidente en las Carreras

Antier en la tarde, en el hipódromo de la Sabana, al efectuarse la segunda carrera del día una de las bestias arrolló al joven Humberto Gutiérrez, vecino de Guadalupe, ocasionándole contusiones que por dicha fueron de carácter leve, habiendo sido más el susto de los presentes que los daños sufridos. Oportunamente los miembros de la Cruz Roja señores Aquiles Martínez y Enrique Chavarría acudieron en socorro del joven golpeado haciéndole las curas del caso, auxiliados por el farmacéutico don Francisco Laporte quien se encontraba allí.

Es necesario que la concurrencia se de cuenta cabal del peligro que existe y que por consiguiente los espectadores se abstengan de meterse a la pisa a las horas de carrera; la policía debe ser absolutamente rigurosa para prevenir desgracias que pueden ocurrir con la mayor facilidad. Nos alegramos que el accidente del joven Gutiérrez fuera de carácter leve.

PIDA

Vermicida ASTOR

en las Boticas la "Española" y la "Violeta" de ASTORGA Hnos.

El lío del perro

El Oficial de Guardia de la Oficina de Detectives don Mariano Carrión ha sudado la gota gorda con un lío en el que figuran una mujer, un anciano, un militar y un perro.

La mujer de apellido Durán dice que ella le dio al anciano Manuel Miranda el perro para que lo enseñara a "montear" y que Miranda lo que hizo fue venderlo a un millar.

El hijo de Marte dice que él fue engañado; Miranda le aseguró que era un can tan furioso como el "Torro de Creta" y que resultó ser un perro tan manso que hasta las moscas se le paran en la cabeza. Dice que dio \$ 20 por un famélico que no sabe ni ladrar.

Miranda dice que él no conoce a sus acusadores y sí a "Wascar" a quien le ha hecho señalados servicios.

El perro no quiere separarse de Miranda quien hace presente la tradicional fidelidad de los caninos.

Alfonso Carlos Laverán

La ciencia vuelve a sufrir una pérdida dolorosa; el cable trasmite la sensible noticia de la muerte del doctor Laverán, el célebre médico francés a quien se debe el descubrimiento del hematozoario del paludismo.

Nació en París el 18 de junio de 1845. Hizo sus estudios en el Colegio de Sainte Barbe, en París, continuándolos más tarde en el Liceo Louis le Grand. Estudió luego medicina en Estrasburgo. Desde 1863 a 1867, fue alumno de la Escuela de Sanidad Militar de esa ciudad, entonces bajo la dominación francesa, pasando en 1868 a Valde Grace, e incorporándose al ejército como médico mayor.

Tomó parte en la guerra franco prusiana, como médico de ambulancia, en Metz y en Lille. Terminada la guerra fue nombrado profesor suplente en Valde Grace (1874), y médico mayor en 1878. De allí pasó a Argelia, donde permaneció hasta 1883.

Fue este periodo el más importante de su vida. Su permanencia en el Africa, en terrenos pantanosos, donde el paludismo hace estragos, le brindó la oportunidad de dedicarse al estudio del terrible azote, descubriendo el hematozoide que lo produce.

Vuelto a Francia en 1884, fue nombrado profesor de higiene en la Escuela de Val de Grace, incorporándose en 1897 al Instituto Pasteur, del cual fue uno de los más distinguidos e ilustres profesores.

Además de un gran número de memorias y de estudios especiales sobre los hematozoarios endoglobularios, sobre los esporozoarios y tripanosomas, este gran estudioso francés publicó las obras siguientes:

"Tratado de las enfermedades y epidemias en los ejércitos" (1875); "Naturaleza parasitaria de los accidentes palúdicos. Descripción de un nuevo parásito hallado en la sangre de los enfermos atacados de fiebre palúdica" (París, 1881); "Tratamiento del paludismo" (1884, París); "Del paludismo y sus hematozoarios" (París, 1891); "Nuevos elementos de patología médica" (en colaboración con el profesor J. Teissier, París, 1894); "Tratado de higiene militar" (París, 1896); "Profilaxis del paludismo en la enciclopedia de los "Aids-mémores de M. Léaute" (París, 1903); "Tripanosomas y tripanosomiasis" (en colaboración con M. E. Mesnil, París, 1904).

El mérito principal del profesor Laverán, fue su tesis, sostenida con tesón y hoy ampliamente confirmada, de que el agente trasmisor de la fiebre palúdica debía ser un parásito exterior.

Laureado en la Academia de Ciencias, premio Breant, en 1889, obtuvo en 1907 el premio Nobel de fisiología y medicina.

Su desaparición será, pues justamente sentida.

Preparados para una nueva guerra

Sensacionales palabras de un senador americano

FAYETTEVILLE, Ark.—Por diez años los Estados Unidos y el Japón se han estado preparando en secreto para la guerra, declaró en la Universidad de A-kansas el senador Joseph T. Robinson.

El senador anota que durante ese tiempo nunca ha habido un acuerdo entre los dos países que se han estado haciendo amenazas y contra amenazas, con preparaciones secretas para el posible conflicto.

Reconoce que los Estados Unidos debieran hacer toda concesión consistente con el honor nacional y la justicia a los poderes amigos para establecer relaciones amistosas con el imperio japonés, agregando que no se necesita ni se debe ir más allá.

Robinson opina que no debe ocultarse al Japón las convicciones del pueblo de los Estados Unidos respecto a las diferencias entre los dos gobiernos y que es necesario exponer con franqueza la actitud de dicho pueblo, aun cuando enoje al Japón, porque esto evitará la brecha que puede abrirse si se le oculta que los Estados Unidos no tolerarán nunca, ni aprobarán la actitud del Japón, concierne a cuestiones de inmigración, propiedad de tierras e igualdad racial. Todas estas cuestiones domésticas que toca resolver el público norteamericano sin la intervención de poderes extranjeros.

El senador anota que la conferencia de Washington dejó sin resolver estas cuestiones, pero que la tensión del Japón se ha apaciguado debido a "nuestra equisecencia a su política oriental".

Agregó finalmente que el tratado cuádruple "tiene poco valor para los Estados Unidos y es un triunfo indiscutible de la diplomacia japonesa". Que "el peligro amarillo es inminente en Siberia, peligro no mitigado en el tratado sino al contrario agravado".

En perjuicio de empresarios particulares

Nos hemos fijado y ha llamado nuestra atención que uno de los camiones nacionales del taller de Obras Públicas haya sido puesto al servicio público durante el concurso hípico celebrado en el campo de deportes de la sabana, conduciendo pasajeros bajo la tarifa de 25 céntimos, y como consecuencia lógica en competencia con los diferentes vehículos de la capital.

Debe tenerse en cuenta que los coches, autos y ómnibus de empresas particulares pagan sus contribuciones legales y a estos incumbe ese derecho.

Se alegrará que se usó ese procedimiento en beneficio de las instituciones de caridad, no siendo un camino práctico toda vez que recaerá en grave perjuicio sobre las empresas establecidas en el país. El camión del Gobierno consume combustible de la nación y nada le cuesta, mientras que los particulares lo pagan caro y satisfacen sus correspondientes tributos.

En razón de equidad desearíamos saber porqué se autorizó ese permiso, y también cuál fue la inversión que se ha dado al producto que se obtuvo con ese tráfico que por lo que vimos fue magnífico.

Si desea trabajos de Imprenta, llame al

688

IMPRESA MINERVA

"EL HERALDO"

Desde el lunes próximo se editará en los talleres de Lines "El Heraldo de Costa Rica" diario matutino que dirigirá don Luis Demetrio Tinoco.

Las oficinas se instalarán a un lado del Teatro América y el personal de redacción será escogido.

Posiblemente el jefe de redacción sea un conocido periodista.

La Pensión Italiana

de FELIX VALLINI

Uno de los mejores RESTAURANTS de San José

Los domingos Menú Especial

Buen trato, aseo, comodidad, elegancia. - 25 varas al Oeste de la Botica Francesa

ENVÍO

Otro si del Caballero del Verde Gabán

En el barrio de la Agonía, Alajuela.

De nuevo y sin saber cómo, me encuentro frente a frente con mi viejo conocido el Caballero del Verde Gabán quien en el DIARIO DEL COMERCIO de ayer, se "jala" un largo y hospitalario artículo en pro de un Agente Principal de Policía.

Dice el del Verde Gabán que el estímulo debe brindarse a quien lo merece y yo pienso: sabría ese tío estimular a los huérfanos del Hospicio de su ciudad?

El reclamo que presenta a favor de su defendido no del todo injusto. Manifiesta que tiene entre sus atribuciones las injurias graves y las faltas de Hacienda.

Pobre hombre! Lo considero con el recargo; a mí que no me atribuyan una injuria grave porque no me dejó, yo le envío los padrinos, y con respecto a las faltas de Hacienda creo prudente denunciarlo a la Oficina de Control.

De quién será la falta? De don Tomás no debe ser, tampoco de Huete y menos de Carballo.

Será una falta de educación de Ernesto Sáenz? ya lo sabe Andrés Boza.

—Continuando la oración, dice mi contrincante que también es de su obligación "el enteramiento" de las defunciones etc.—También! Esta sí es gordal y no sabía que a los que se entierra es porque son difuntos. (Hemorragia de sangre).

—Sigue adelante el Caballero alegando que es justo el aumento porque tiene a cuidado (el Agente) diez barrios

que revisa diariamente y, tiene otras cosas más que hacer, como bañar a los chiquitos y sacarlos al sol; atisbar al lechero, enverdurar, prepararle un recito a Santa Ana, etc., etc.

Pobrecillo ese hombre. En las noches caerá rendido!

Dejando en blanco algo más, el "Caballero" hace moción para que los diputados al conocer del Presupuesto le aumenten. Cuál? El de 1923.

Termina diciendo que su defendido es "un gran protector de animales". —Ya caigo!

Se ganó el aumento!!—

EL JOVEN DEL CHAQUETÓN AZUE

Rincón de Cubillos.

Para Calzado fino y elegante

LA GIOCONDA

APARTADO 150

El más económico por su duración

FRENTE AL BANCO INTERNACIONAL

Verdadera ocasión



Calzado cosido de hombre a \$ 22

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

DIARIO DEL COMERCIO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado
No se admiten inserciones alternas.

LA GRANJA : ha recibido: 25 clases de vino español — Coñac Marvile 3 estrellas y Marvile 3 coronas — Osborne Extra — Osborne Vos — Oxigenado y Martel, 1, 2, y 3 estrellas — Vermouth «Chazaltese» a € 55 docena — Cemento Romano Alemán a € 27 barril — Hierro para techos 28 G. — Hierro expandido y hierro T. U. y L. — Alambre para cercas a € 29 quintal — Papel Sulfit 4,600 pliegos por bulto a € 14 — Papel Sulfit calidad Extra 3,600 pliegos a € 16 — Papel para periódico 28 x 42 a € 16 resma — Papel para Carniceros a € 45 quintal — Papel Waldorf — Bolsas de papel a € 65 quintal (En todos tamaños) — TELÉFONO 777 — APARTADO 256. 489 E.

Se vende un lote en el Rincón de Cubillos, de la finca general de don Bernardo Soto. También se venden 150 gracias para denunciar en cualquier parte de la República. Para precio y condiciones entenderse con don Ramón Aguilar, en Alajuela, Teléfono Número 10.

Azúcar de primera de la mejor calidad vende "La Gallega" en el mercado. Precio por qq. € 18.00. Hay sacos de arroba para familia.

Perlas! Concedores y personas de buen gusto: ofrezco venderles preciosas perlas a precios equitativos.—Aarón Asch, 25 varas al sur de "La Proveedora", casa de don Basileo Acuña.

Se alquila casa cómoda con ocho departamentos. Informes en "La Lira" de Ujueta y Castro.

Casa Tengo una para alquilar en € 125.00, grande y muy cómoda, en las afueras de la ciudad, frente al Tránsito. J. Miguel Rodríguez.

Local para Comercio. Se alquila uno magnífico, esquinero, con cuatro ventanas grandes de buenas vidrieras, propio para venta de muebles, zapatería de lujo o cualquier otro negocio de importancia. Está situado 100 varas al norte del Royal Bank.

Máquina de escribir. Se vende una "Smith Premier" No. 10, de segunda mano. Puede verse en la casa del Dr. Durán.

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas, punto céntrico esquinero. Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen, o se cambia por finca. Gilbert Crespi. 462 E.

Casa Se compra una casa regular y bien situada. — Informes en esta Redacción.

CASA EN VENTA situada en punto céntrico y buena vecindad. Aproveche la ocasión. Para informes en esta Administración.

MADEREROS: Si quieren Uds. alistar y aserrar maderas con prontitud, llévenlas a "El Laborioso" donde se le atenderá honradamente. Gran existencia de maderas de toda clase para la venta. Fabricación de puertas y ventanas. — Struk y Alvarado, Propietarios.—Teléfono 539.—San José

RESTAURANT «La Estrella».—Servicio de cenas. Recibe pensionistas para almuerzo y comida. Servicio a domicilio de toda clase de platos que se soliciten. Especialidad en el servicio de Té, Cantina, Salón. Novedad del exquisito plato Chop Suey. Esmerado aseo en todo y exquisito trato.—Frente a la Imprenta Nacional.—Adán Li, Propietario.—Isidoro Chan, Administrador. 472 E.

Caja provincial de Aseguro escolar contra enfermedades y accidentes, para niños

Mi más ardiente deseo es el de no veros nunca caer enfermos, pero muy bien sabéis que el hombre propone y...

Muchos de entre vosotros habéis estado enfermos, caeréis tal vez enfermos. Vuestra modesta experiencia os ha llevado a concluir que todo el mundo está sujeto a la enfermedad. Prueba de ello son las diferentes epidemias que se desarrollan.

Cuando por desgracia tenéis un pequeño dolor, vuestra buena mamá os cuida, trata de curaros, pero a veces resultan vanos sus buenos deseos, y entonces se inquiere muy a prisa, hace venir el médico que os prescribe tal o cual medicamento, que debe ser comprado inmediatamente en la botica, donde debe pagarse al contado. El médico, a su vez, envía la cuenta etc. Todos estos son gastos causados por la enfermedad y que descansan pesadamente sobre vuestra familia.

Se ha encontrado el medio de evitar esta fuerte carga intermitente de gastos médicos y farmacéuticos. ¿Cómo?, me preguntaréis: creando lo que se llama el ASEGURO MUTUAL.

Habría necesidad de escribir páginas enteras y dar varias lecciones en la escuela para explicaros en detalle lo que significa el ASEGURO MUTUAL. He aquí sin embargo los principios:

Se llama mutualista la persona que tiene la voluntad de pagar "regularmente", una cierta cotización semanal o mensualmente, para ayudar a socorrer a su semejante cuando la enfermedad lo ataca, teniendo la certeza de ser socorrido a su vez, cuando el mismo cae enfermo.

No cabe en lo antes expuesto ninguna idea de limosna o de caridad, antes al contrario es el perfecto conocimiento de derechos y deberes.

La MUTUALIDAD no consiste en sacar de la bolsa de los unos, para cubrir los gastos de los otros, sino que funde, unifica los riesgos para constituir una masa homogénea, de la cual cada uno recibirá lo que se le debe, asegurando el mismo privilegio a sus consocios.

Hace próximamente 80 años que aquí en Ginebra, de donde os dirijo estas palabras, se fundaron las primeras Sociedades de Aseguro Mutuo en caso de enfermedad. Actualmente hay en esta ciudad 83 Sociedades que agrupan 17.000 miembros.

El Gran Consejo del Cantón de Ginebra, elaboró una ley (11 de Octubre de 1919, modificada el 29 de Junio de 1921, sobre el seguro escolar obligatorio en caso de enfermedad y accidentes.

Según esa ley forman parte de la "Caja Enfermedad", todos los alumnos de las Escuelas Primarias Públicas, no asegurados aun en ninguna de las Sociedades existentes.

Una Comisión Administrativa, formada de 17 Miembros, nombrados por las autoridades, compuesta de mutualistas, médicos, farmacéuticos, miembros del Cuerpo de Enseñanza (maestros y maestras), está encargada de hacer funcionar este rodaje.

A cada uno de los alumnos de las escuelas se les dio un librito, en el cual pegan estampillas que representan las cotizaciones personales de 0,25 cts. que las maestras y maestros les distribuyen al final de cada semana de escolaridad. Como los diez francos (hay 40 semanas de escuela) que los padres están obligados a dar, no son suficientes para cubrir el seguro, la Confederación da a la Caja, un subsidio de cuatro francos, y el Gobierno del Cantón contribuye con cinco francos por año y por alumno.

Con esos 19 francos por año, todos los niños que frecuentan las escuelas públicas del Cantón, están asegurados contra los gastos del Médico y del Farmacéutico.

Pagando la muy modesta suma de 0,25 cts. por semana de escuela, los padres quedan liberados del pago de esas cuentas, pudiendo hacer tratar y cuidar sus hijos, en buenas condiciones e inmediatamente que el caso lo necesite, du ante toda la escolaridad, las vacaciones comprendidas.

Además los niños delicados podrán hacer en el campo o la montaña, (colonias de vacaciones) curas higiénicas para fortalecerse, sin necesidad de incurrir en gasto alguno.

De esta manera, vuestros padres podrán, por medio de la solidaridad, cuidar lo que tienen de más preciado en el mundo: vuestra salud.

Os deseo este el menor tiempo y lo menos gravemente posible enfermos: es en esos momentos de buena salud que os será dulce pensar que, por medio de una modesta cotización, podéis alijerar en un tanto los pequeños compañeros que sufren...

Ojalá, que ya así pequeños, en los bancos de la escuela, podáis volveros buenos Mutualistas, y apreciar en su justo valor aquel bello pensamiento de la Reina Cristina de Suecia:—"Para componer nuestra felicidad, hay que hacerla entrar en los otros".

Más tarde, al salir de la escuela, recordad esa máxima y poneda en práctica entrando a formar parte en alguna sociedad de Socorros Mútuos para adultos.

OSCAR MARTÍNEZ.

NOTA.—Con gusto publicamos estas líneas de nuestro compatriota don Oscar Martínez, Cónsul de Costa Rica en Ginebra, Suiza, y es nuestro deseo que la magnífica iniciativa que hace sea tomada en cuenta por nuestros niños y sus educadores.



Los Chesterfields se distinguen por su incomparable liga de los mejores tabacos de Turquía y Norte América. Por eso

"Satisfacen"

Chesterfield

CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligados



80 centavos el paquete

EN LOS TRIBUNALES DE LONDRES
3 DE MARZO DE 1922

INFRACCION A LA MARCA DE FABRICA
CREOLINA

Los abajo firmados MC'DOUGALL BROTHERS de Manchester, Inglaterra, por el presente aviso reconocemos que a consecuencia de la aplicación de la marca de fábrica más arriba citada a los fluidos sanitarios de nuestra fabricación, hemos usurpado injustamente los derechos de

Mr. WILLIAM PEARSON

único que tiene el derecho de emplear dicha marca de fábrica para designar sus artículos en la República de C. Rica y demas países.

Los Tribunales de Inglaterra nos han dictado medidas prohibiéndonos la repetición de tales infracciones que se efectuaron sin intención y que sentimos sinceramente, y nos han ordenado que publiquemos excusas en la prensa de varios países en que se cometieron las infracciones y el pago de daños y perjuicios relativos a las mencionadas infracciones.

TEATRO MODERNO

Miércoles 26 de Julio de 1922

A las 7 p. m. Eileen Sedgwick y Perico Metralla en la gran serie

Las Huellas del Terror

EPISODIOS 10, 11 y 12

A las 8.30 p. m. Comienza la monumental serie que se titula

Mathias Sandorf

A CINCUENTA CENTIMOS

Mañana Grandiosa Función! Colosal Éxito! JUGAR CON FUEGO

No olvide visitar la Imp. Minerva